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    本报讯（记者 张钰芸）支持直
播电商做大做强，上海又有创新举
措。日前，上海市商务委员会发布促

进上海市直播电商创新发展措施，
提出要打造具有全国影响力的直播

电商平台，培育优质 MCN（Multi-

Channel Network，新的网红经济运

作模式）机构，同时加强对直播电商
人才的培训，推荐符合要求的直播

人才纳入人才工作重点和急需紧缺
人才引进目录。

措施指出，要在上海形成一批

在全国具有行业引领作用的直播电
商平台，推动国内外头部平台在沪

设立功能性总部，培育一批?活服

务、工业品、农产品等专业直播电商
平台。实施电子商务技术创新应用，

推动直播电商平台开展数字化升级
改造，在智慧商业、线上线下融合创

新、人工智能、大数据应用等方面形
成示范引领。

措施包括，建设若干特色直播

电商基地。支持本市电子商务园区、
电子商务基地、文创园区、产业园区

等，结合特色产业发展，加强内容制
造、视频技术、直播场景等直播基础

设施建设，吸引和集聚优质直播平
台、MCN机构、专业服务机构入驻，

形成集群效应。鼓励各类有条件的

市场主体，积极参与建设，在全市形
成一批主题鲜明、特色突出、示范性

强的市级直播基地。
同时，大力培育 MCN机构，形

成规模集聚效应。鼓励优质MCN机
构同各大直播电商平台建立长期合

作关系，提高网红服务能力和运营能

力，带动壮大市场主体。发挥本市产
业集聚和品牌资源优势，支持MCN

机构与产业链上下游企业和品牌深
化合作，培养发展一批优质主播。

对于“促进直播电商与各行业融
合发展”，上海商务委员会表示，要大

力发展“直播+?活服务业”、大力发

展“直播+产业供应链”、大力发展“直
播+消费扶贫”、大力发展“直播+会展

活动”和大力发展“直播+跨境电商”。
上海商务委员会还提出“深化

全球新品首发地建设，促进‘首发经
济’和直播电商融合发展”的要求。

具体为：打造直播专业发布平台，在

宣传、推广、发布等方面为品牌新品
首发活动和首店落沪提供线上支

持。结合“五五购物节”、中国国际进
口博览会、上海时装周等重大活动，

在线上开展标志性新品首发和首店
旗舰店落沪活动。

市商务委提出加强直播电商人

才培训，指导行业组织开展?益普
及性培训，加强政策、规范和基本技

能培训，提升从业人员的业务素质
和服务技能。鼓励直播电商平台、

MCN机构加强与专业学院、培训机
构、技术研发机构开展合作，与相关

办学单位联合建设专业人才实训基

地，开展直播人才培养。积极对接国
家直播人才培训标准，建设直播电

商人才培训示范基地，以及依据本
市人力资源相关政策，推荐直播人

才纳入人才工作重点和急需紧缺人
才引进目录。

上海发布促进直播电商创新发展措施

打造具有全国影响力直播平台

    上海市第十五届人大代表陈欢

燕，是奉贤燃气股份有限?司法务
内控部见习经理。作为一名从技术

岗位上成长起来的“80后”，陈欢燕
自称是一个“技术男”，而他也将这

一特点带入了人大代表的履职工
作，实地探查，用数据说话，尽心尽

力为人民服务。

自从 2018年当选市人大代表，
陈欢燕就一直把百姓的事放在第一

位。“我所在的燃气?司，本来就属
于?共服务行业，所以多年来百姓

的事最大，已经成为了我的职业习
惯，在当选人大代表后，我也谨记为

人民服务这一初心。”

2019年，陈欢燕从人大代表工

作站获悉，奉贤区紫苑小区高速?
路噪音扰民，居民呼吁多年未能解

决。噪音究竟有多严重？作为一名
“技术流”，他决定用数据说话，在手

机上安装了测试分贝的软件后到实
地探访。在小区最靠近高速?路的

单元楼，因为没有噪音屏障，噪音显

示将近 90分贝，只比飞机起飞的声
音少了 20分贝。

带着这一结果，陈欢燕来到了
建设单位，了解为何防噪音屏障四

五年都装不起来。对方回应，因为
该处规划建设一条通往临港的高

速，届时现有高速?路要大规模改

造，本想等新路开工一起建设，避

免防噪音屏障建了又拆造成浪费，
不料新路迟迟没有开工，所以拖到

现在。在陈欢燕多次沟通下，建设
单位到现场实地查看，最终决定安

装可反复利用的隔音设施。多年的
难题终于解决，紫苑小区的居民们

为“给力”的人大代表点赞。

瓦洪?路和新奉?路是奉城镇
通往浦东新区的重要南北交通走

廊，但奉城镇的百姓却一直选择新
奉?路，因为瓦洪?路中段 ６?里

没有打通。陈欢燕接到市民反映后，
多次来到现场查看，一次次开车走

访，发现断头路确实非常不便，打通

势在必行。于是他在今年提交了关

于“关于打通奉城镇瓦洪?路最后
6?里路段的建议”，得到了有关职

能部门的回应。
实地查看，用数据说话，是陈欢

燕履职的风格。他认为，作为一名人
大代表，最重要的能力还是换位思

考。“如果是我，感受会是怎么样

的？”陈欢燕说，这是他在履职时常
常问自己的问题。因为关注的问题

经常超出自己专业，所以需要付出
更多努力学习。一

颗为民服务的心，

发挥技术流的特

长，推动百姓身边
难题早日解决是他

的心愿。
本报记者 李一能

陈欢燕：“技术流”是这样养成的阿拉身边的代代代表表表

■ 陈欢燕 本报记者 徐程 摄


